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Objet : Message du président de la CME et des présidents de CMEL 

 

Chères et chers collègues, 

 

En tant qu'élus des communautés médicales, les présidents de CMEL des différents groupes 

hospitaliers de l’AP-HP et le président de CME de l’AP-HP avons été sollicités pour rencontrer, le 

17 octobre, Mme la ministre de la santé M
me

 Agnès Buzyn accompagnée du directeur de cabinet M. 

Le Moign pour évoquer la situation de l'hôpital public et de l'APHP. 

Nous avons pu alerter la ministre sur la crise profonde de notre secteur public. La dégradation de 

celui-ci affecte de façon certaine la qualité et sécurité des soins des patients.  

Nous avons aussi souhaité, au cours de cet entretien, mettre en avant les éléments suivants : 

 En premier lieu, retrouver l’attractivité pour les personnels paramédicaux dont on connaît le 

manque crucial actuel. Il y a nécessité absolue de revaloriser leur rémunération. En tant que 

représentants de l’AP-HP, nous avons insisté sur les conditions particulières de l’Île-de-

France où le coût de la vie justifie d’autant plus cette revalorisation. Un recrutement à la 

hauteur des besoins ne pourra s’effectuer sans cette condition. Nous avons alerté sur les 

difficultés pour les équipes médicales et paramédicales d’exercer leur métier selon nos 

valeurs de soins. 

 En second point, les personnels médicaux doivent trouver les conditions d’exercice qui leur 

donnent l’occasion de préférer l’hôpital public en général et l’AP-HP en particulier. Elles 

comportent l’amélioration de la qualité de vie au travail, les aspects d’investissement, les 

aspects universitaires et les aspects salariaux pour avoir la capacité de garder nos médecins. 

 En troisième point, il a été mis en avant d’alléger les circuits administratifs et d’accélérer 

certains processus de décision pour s’adapter à un environnement qui s’est profondément 

transformé, de faire évoluer le fonctionnement en améliorant les conditions d’une 

gouvernance équilibrée entre les trois composantes dans un CHU que sont la représentation 

universitaire, la représentation médicale et la composante administrative. L’Ondam a été 

évoqué, le financement de nos hôpitaux n’est plus adapté et mérite d’être revu. 

 

Nous avons bénéficié d’une écoute attentive et espérons que des suites seront données à cette 

rencontre sur ces problèmes que nous considérons comme essentiels. 

 

Très cordialement 

 

Noël Garabédian, Jean-Claude Carel, Pierre Carli, Bruno Crestani, Stanislas Chaussade, Jacques 

Duranteau, Bertrand Godeau, Bertrand Guidet, Rémy Nizard, Georges Sebbane, Thomas 

Similowski, Éric Thervet 


